

SCHWERPUNKTTHEMA:

GESUNDHEITSVERSORGUNG IM ALTER

6	<p>Demografische Alterung und Gesundheitskosten: Mythen und Fakten François Höpflinger Wird die Zahl pflegebedürftiger Menschen in den kommenden Jahrzehnten zunehmen? Der Beitrag zeigt Wechselwirkungen zwischen demografischen, sozialen, gesundheitlichen und wirtschaftlichen Entwicklungen auf.</p>
8, 26, 30, 33	<p>Ist Langzeitpflege langweilig? Stimmen aus dem Krankenhaus Adlergarten, Winterthur Christine Needham, Krankenschwester i.A.: Seite 8; Olaf Toggenburger, Leiter Pflege und Betreuung: Seite 26; Theo Gisiger, Pflegehelfer: Seite 30; Manuela Keller, Krankenschwester DN I: Seite 30; Maria Coha, Pflegeassistentin: Seite 33; Priska Rüegg, Praktikantin: Seite 33.</p>
10	<p>Gesundheitskosten im Alter Timo Widmer Betagte verursachen höhere Gesundheitskosten als jüngere Altersgruppen. Auch die Verteilung der Kosten auf die verschiedenen Leistungsbereiche zeigt eine spezifische Altersabhängigkeit.</p>
13	<p>Langzeitpflege in der Stadt Zürich Albert Wettstein Der Beitrag bietet Einblick in Struktur und Organisation eines Langzeitpflege-Versorgungsnetzes für Betagte und zeigt auf, welche Faktoren den Bedarf beeinflussen.</p>
17	<p>Das Projekt Überbrückungspflege – ein Managed-Care-Ansatz in der Gesundheitsversorgung betagter Menschen Georges Ackermann Das Projekt «Überbrückungspflege» schafft für ältere, multimorbide und/oder chronisch kranke Menschen eine Alternative zum verlängerten Aufenthalt im Akutspital.</p>
20	<p>Langzeitpflege: eine anspruchsvolle Aufgabe Bea Staudenmaier Eine Pflegefachfrau und Gerontologin zu den Anforderungen an das Betreuungsteam in der Langzeitbegleitung alter, pflegebedürftiger Menschen.</p>
21	<p>Qualitätssicherung und Qualitätsförderung im Langzeitpflegebereich Hansruedi Schönenberg Die Pflegeheime und deren Verbände befassen sich seit längerem mit zum Teil sehr grossem Engagement mit Qualitätsmanagement. Nun erarbeitet das Forum stationäre Altersarbeit ein Qualitätsprogramm zur Umsetzung der vom KVG geforderten systematischen Qualitätssicherung.</p>
24	<p>Ältere Menschen als Hilfsempfänger und als Hilfe Leistende Hans Rudolf Schelling In einer Umfrage im Kanton Schaffhausen hat Pro Senectute Personen über 60 unter anderem nach ihrer Bereitschaft zu freiwilligen Hilfeleistungen gefragt.</p>
28	<p>Pflegebedürftigkeit – betrifft mich das? Peter Urs Walther In einer Gesellschaft, die Gebrechlichkeit und Tod aus dem allgemeinen Bewusstsein zu verbannen sucht, ist eine offene und rationale Auseinandersetzung mit dem Thema «Pflegebedürftigkeit» schwierig, wie ein qualitatives Forschungsprojekt zeigte.</p>
32	<p>Alzheimerforum Schweiz: Ein Forum für den fachübergreifenden Dialog Daniel Grob Das Alzheimerforum Schweiz vereint Interessengruppierungen, die sich mit den Problemen der Alzheimerkrankheit auseinandersetzen, und bietet seinen Mitgliedern ein Forum für den fachübergreifenden Dialog.</p>
34	<p>Seite des machs! Projekt «MC 2001» gestartet!</p>

MACHS!